
Stadt Weißenfels 08.02.2022
Fachbereich III

Beantwortung der Anfrage öffentlich
AF 016/2022/1

der Stadträtin / des Stadtrates Walther, Gunter

am 12.01.2022 im Stadtrat

 Bestätigung Rechts- und Vergabeamt

Ich bitte um Beantwortung nachfolgender Fragen:
1. Tabellarische Übersicht über alle unbefestigten Wege und Straßen im Stadtgebiet, soweit
diese mit einem Straßennamen versehen sind, an ihnen Wohngebäude, Gewerbeimmobilien
oder Gärten angrenzen bzw. sie Teil von Gebieten mit bestehenden Bebauungsplan sind.
Übersicht auch für alle Ortsteile.
2. Tabellarische Übersicht über unbefestigte Gehwege, bei sonst einigermaßen intakter
Straße, bitte für Stadtgebiet und Ortsteile.
3. Tabellarische Übersicht über Straßen mit stark verschlissener Straßenbefestigung (vielfach
zerstörte Kopfsteinpflasterung) und mit grundhaften Erneuerungsbedarf (Stadt und OT).
4. Tabellarische Übersicht über Gehwege mit zerstörten Oberflächenbelag und hohen
Unfallgefahrenpotential (Stadt und OT).
5. Gibt es ein Programm zur schrittweisen Sanierung dieser Wege, Straßen und Gehwege?
Wenn ja bitte als Antwort beifügen.

Begründung:
Leider gibt es in den Randbereichen der Kernstadt noch größere Anzahl unbefestigter
Straßen, Wege und Fußwege, viele davon noch aus dem 19. Jahrhundert. Nach dem es
versäumt wurde, die Phase der Umbruchzeit ab 1990 für ein auch Nebenstraßen
umfassendes Straßenbauprogramm zu nutzen, folgten mit der Amtszeit des amtierenden
Oberbürgermeisters Jahre völliger Stagnation für diesen Bereich.
Trotz der in dieser Zeit noch existierenden Bestimmungen zur Veranlagung von
Straßenausbaubeiträgen, wäre ein entsprechendes Bauprogramm wegen deutlich niedriger
Preise, als es aktuell der Fall ist, im Sinn der Bürger gewesen. Leider ist zu befürchten, dass
diese unbefestigten Straßen und Wege auch noch die 3. Jahrhundertwende erleben werden.
Eine umfassende und ungeschönte Bestandsaufnahme, als Information an die gesamte
Vertretung, sollte Bestandteil einer Übergabe von Amtsgeschäften sein (Oberbürgermeister,
Bauamtsleiter).

Sehr geehrte Damen und Herren des Stadtrates,
Sehr geehrter Herr Walther,

zu Ihrer Anfrage teilen wir Ihnen Folgendes mit.

Der Abteilung Tiefbau liegen weder tabellarische Übersichten noch ein Programm zur
schrittweisen Sanierung vor.

Die Haushaltsmittel der Stadt Weißenfels, im Ergebnisplan für die Straßenunterhaltung,
werden vorwiegend bei Arbeiten der einzelnen Versorgungsträger für die Instandsetzungen
der Gehwege und Fahrbahnen eingesetzt.
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Alle Gehwege mit alten Plattenbelägen im Altbestand, insbesondere Gehwege mit
Großbaumbeständen, wären in allen Stadteilen der Kernstadt zu sanieren. Im Rahmen der
Verkehrssicherungspflicht können nur punktuelle Reparaturen veranlasst werden.

In der Stadt Weißenfels gibt es eine Dienstanweisung zur Kontrolle der öffentlichen Straßen,
Wege und Plätze.

Die zu unterhaltenden öffentlichen Straßen, Wege und Plätze werden in regelmäßigen
Zeitabständen auf Schäden und Mängel kontrolliert.
Alle Kontrollen sowie die dabei festgestellten Mängel sind in einem Kontrollblatt eingetragen.
Diese Straßenkontrollblätter liegen in Form vor und können bei Bedarf eingesehen werden.

Nähere Informationen zu den monatlichen Unterhaltungs- und Investitionsmaßnahmen der
Abteilung Tiefbau entnehmen Sie bitte dem TOP – Mitteilungen – nichtöffentlicher Teil,
Stadtentwicklungsausschuss vom 15.11.2021.

Mit freundlichen Grüßen

Bischoff
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